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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MEC – SETEC 

 INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE MATO GROSSO 
 CONSELHO SUPERIOR 

 

 

SÚMULA DA 11ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSUP/IFMT 

 

 

Data: 21/11/2014 

Horário: 08h15min às 12h15min 

Local: Auditório da Reitoria do IFMT 

 

1 - Leitura e aprovação da Ata da 18ª Reunião Ordinária do CONSUP/IFMT, realizada no dia 

12/09/2014 

 

Foi feito pedido de alteração da ata pelo conselheiro Ruy de Oliveira, o que foi atendido, sendo 

aprovada a ata. 

 

2 – Informações Gerais 

 

 José Bispo Barbosa (Presidente) 

  

 - Mais de 10 professores ascenderam à condição de titularidade, com duas defesas marcadas 

ainda para o período vespertino do presente dia. 

 

- Em relação ao RSC (Reconhecimento de Saberes e Competências), as equipes do NPPD e a da 

CPPD têm realizado um trabalho muito intenso, já com 50 portarias concedendo o reconhecimento, 

aproximadamente 200 processos para serem avaliados ainda este ano. Com a colaboração da 

PRODIN, que também tem realizado um trabalho de orientação bastante eficiente, o objetivo agora 

é buscar a finalização de avaliação do processo para concessão até o fechamento da folha de 

pagamento de dezembro de 2014. A proposta do CONIF, já com documentação formatada, de 

concessão de RSC para servidores técnico-administrativos será encaminhada para o Governo e 

posteriormente para o Congresso Nacional. 

 

- O III WorkIF (Workshop de Ensino, Pesquisa e Extensão do IFMT), realizado de 28/10 a 31/10, 

foi considerado, de forma geral, um bom evento, com ampla participação de todos os setores da 

instituição na organização. O IV WorkIF será realizado na segunda semana de novembro de 2015. 

 

- São previstas muitas dificuldades para o próximo ano no que se refere à execução financeira e 

orçamentária, em função da não liberação pelo Ministério da Educação e por toda a esplanada de 

limites para a realização de empenhos. O MEC tem inclusive recolhido limites de algumas 

instituições e repassando para outras. 

 

- Está em fase final a elaboração das propostas de alterações no Estatuto e no Regimento Geral do 
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IFMT, conforme recomendação do conselheiro Ruy de Oliveira no início do ano. 

 

- A criação do projeto de construção da sede da reitoria no bairro Bela Vista, em Cuiabá, está em 

etapa de conclusão. A expectativa de liberação de recursos ainda este ano não é boa. A Prodin está 

analisando as minutas de regimento interno dos campi,  e estas devem ser devolvidas até o final de 

ano. O projeto compreende uma área de aproximadamente 5 mil metros, o que caracteriza mais que 

o dobro do espaço atual da reitoria. 

 

- As visitas para Portugal e Espanha foram muito produtivas. Foi assinado acordo com o Instituto 

Politécnico Português para pós-graduação e pesquisa. Em reunião realizada na semana passada em 

Brasília, com a participação do Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação, Antônio Carlos Vilanova, foi 

discutida a possibilidade de convênios para pesquisas, e questões referentes ao reconhecimento dos 

títulos de mestrados e doutorados no Brasil. Em contrapartida, a visita à China não se mostrou  

satisfatória, na medida em que esse país é extremamente reticente à abertura de parcerias com 

instituições do exterior, não havendo, dessa forma, a expectativa a curto e médio de prazo de 

estabelecimento de convênios. 

 

- A próxima reunião do Conselho Superior será realizada no dia 15 de dezembro de 2014. 

 

 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA DE CONSELHEIROS 

 

a) Alisson Verbenes (Discente) – participação em curso 

 b) Eveline Souza (FIEMT) – compromisso assumido anteriormente 

c) Romilda Campos (MEC) – compromisso na Setec/MEC 

d) Écio Duarte (MEC) – Compromisso assumido anteriormente 

 

3 – ORDEM DO DIA 

 

3.1 – Apresentação do parecer sobre Proposta de Aprovação do Projeto Pedagógico do Curso 

Técnico em Agroecologia Subsequente/Pronatec – Campus Confresa – Relator: Conselheiro 

Alessandro Ferronato; 

 

O Conselheiro Alessandro Ferronato disse, inicialmente, sentir falta de memorial de tramitação do 

processo, o que facilitaria a averiguação do documento. O conselheiro expôs o histórico de encami-

nhamento e alterações. Enfatizou que as adequações sugeridas pela Pró-Reitoria de Ensino foram 

realizadas, e que houve grande interação do campus e comunidade externa na elaboração do projeto. 

Alessandro Ferronato relatou que o curso está estruturado em boa proposta e, dessa forma, seu pare-

cer foi favorável à proposta de aprovação do PPC em questão. 

Submetida à aprovação, a proposta de aprovação do Projeto Pedagógico do Curso Técnico em 

Agroecologia Subsequente/Pronatec – Campus Confresa foi aprovada, por meio da Resolução 

CONSUP nº 074/2014. 

  

3.2 – Apresentação do parecer sobre proposta da nova versão do Regimento Interno do Comi-

tê de Tecnologia da Informação – CTI/IFMT – Relator: Conselheiro Ruy de Oliveira; 

 

O Conselheiro Ruy de Oliveira relatou que foram propostas algumas alterações no regimento, entre 

elas mudanças referentes à composição dos membros do comitê e obrigatoriedade de gravação das 
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reuniões. Após contato com os membros do Comitê de TI, o conselheiro recomendou a manutenção 

de 2 (dois) representantes do corpo docente da instituição, em vez de 1 (um), e a não obrigatorieda-

de de gravação das reuniões. 

Submetida à aprovação, a proposta da nova versão do Regimento Interno do Comitê de Tecno-

logia da Informação – CTI/IFMT foi aprovada, por meio da Resolução CONSUP nº 075/2014. 

 

3.3 – Apresentação do parecer sobre Proposta de Instrução Normativa de Bolsa Permanência 

do IFMT – Relator: Conselheiro Kléberson Pierre; 

 

O Conselheiro Kléberson Pierre expôs que a minuta traz todo o rito processual até a aprovação da 

concessão do beneficio, e que contempla todos os critérios para concessão da bolsa e apresenta de 

forma pormenorizada o elenco de documentos comprobatórios que deverão ser apresentados pelos 

estudantes. O conselheiro enfatizou que os setores de serviço social e psicologia tiveram oportuni-

dade de realizar contribuições na elaboração do documento. Como ressalva, Kléberson sugeriu que 

a Proen realize levantamento dos cursos com condição de redução de carga horária para compatibi-

lização da normativa e portaria do MEC, de modo que o instituto consiga ampliar o número de es-

tudantes beneficiados. Assim sendo, o conselheiro mostrou-se favorável à aprovação da Proposta de 

Instrução Normativa de Bolsa Permanência do IFMT. 

Submetida à aprovação, com registro de recomendações do conselheiro, a Proposta de Instrução 

Normativa de Bolsa Permanência do IFMT foi aprovada, por meio da Resolução CONSUP nº 

078/2014. 

 

3.4 – Apresentação do parecer sobre Proposta de Regimento Interno da Comissão Interna de 

Supervisão do Plano de Carreira dos Cargos dos Técnicos Administrativos em Educação do 

IFMT – CIS-PCCTAE – Relator: Conselheiro Willian de Paula; 

 

O Conselheiro Willian de Paula explicou que este processo já foi relatado no Conselho Superior, 

sendo feitas, na ocasião, recomendações a serem revistas pela comissão. Willian de Paula informou 

que as sugestões foram atendidas, e que, dessa maneira, o seu parecer é favorável à aprovação da 

proposta de Regimento Interno da Comissão Interna de Supervisão do Plano de Carreira dos Cargos 

dos Técnicos Administrativos em Educação do IFMT – CIS-PCCTAE. 

Submetida à aprovação, a Proposta de Regimento Interno da Comissão Interna de Supervisão 

do Plano de Carreira dos Cargos dos Técnicos Administrativos em Educação do IFMT – CIS-

PCCTAE, foi aprovada, por meio da Resolução CONSUP nº 076/2014. 

 

3.5 – Apresentação do parecer sobre Proposta de Regulamentação da Avaliação dos Docentes 

do IFMT – Relator: Conselheiro Willian de Paula; 

 

O Conselheiro Willian de Paula disse que foram enviadas pelos conselheiros adequações para serem 

realizadas no documento pela comissão de docentes, mas que recebeu um relato do presidente da 

CPPD explicitando que em função da demanda atual do grupo não foi possível avaliar de forma 

intensa os pontos destacados pelos conselheiros. Dessa forma, a equipe da CPPD sugeriu ao conse-

lheiro a aprovação do regulamento tal como está, visto que o documento foi elaborado a partir de 

um trabalho árduo e democrático durante aproximadamente 4 meses de discussão. O presidente 

deste conselho superior disse que como há importantes alterações a serem realizadas, algumas delas 

sugeridas nesta reunião, inclusive, a proposta de regulamentação não pode ser aprovada no presente 

momento, devendo a comissão proceder às adequações para posterior apreciação e aprovação na 

próxima reunião. Assim sendo, foi decidido pelos membros deste conselho que a Proposta de Re-

gulamentação da Avaliação dos Docentes do IFMT deve retornar à comissão para a efetivação 

das adequações para que esta seja apreciada na próxima reunião deste Conselho Superior. 

 

3.6 – Apresentação do parecer sobre PPC do Curso de Licenciatura Plena em Física, Campus 
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Pontes e Lacerda – Relator: Conselheiro Willian de Paula. 

 

O Conselheiro Willian de Paula relatou que o curso foi recém-avaliado pelo MEC, obtendo nota 3. 

Ele acrescentou que foi solicitado à Proen o aditivo na oferta do número de vagas, de 30 para 35, 

para atender ao estabelecido no Plano de Desenvolvimento Institucional. Dessa forma, o parecer do 

conselheiro foi para a aprovação do PPC do Curso de Licenciatura Plena em Física, Campus Pontes 

e Lacerda. 

Submetido à aprovação, o PPC do Curso de Licenciatura Plena em Física, Campus Pontes e 

Lacerda, foi aprovado, por meio da Resolução CONSUP nº 077/2014. 

 

3.7 – Apresentação do parecer sobre Proposta de aprovação de Normas para Ocupação de 

Imóveis Funcionais de propriedade do IFMT – Relator: Conselheiro Ulisses Nascimento; 

 

O Conselheiro Ulisses Nascimento disse que o documento foi enviado às unidades para análise, e 

que, posteriormente, foram encaminhadas sugestões dos campi São Vicente e Cáceres. Entre as soli-

citações, encontram-se a inserção do direito à ocupação dos imóveis pelos servidores públicos ocu-

pantes das coordenações de restaurante estudantil, além da exclusão de alguns tópicos que já esta-

vam contemplados na própria regulamentação. Os conselheiros sugeriram ainda alterações em ou-

tros pontos do documento, como a inclusão da concessão de imóvel a detentores de cargos de dire-

ção geral, quando indispensável, por necessidade de vigilância ou assistência constante. As mudan-

ças recomendadas durante a reunião foram acatadas pelo relator, que ficou incumbido de proceder 

formalmente os ajustes, ficando decidido, então, que após a realização das adequações pelo conse-

lheiro relator, documento deverá ser aprovado na próxima reunião deste Conselho Superior. 

 

3.8 – Apresentação do parecer sobre PPC do Curso Técnico em Edificações Subsequen-

te/PRONATEC, Campus Primavera do Leste – Relator: Conselheiro Andrey Maldonado; 

 

O Conselheiro Andrey Maldonado discorreu sobre informações gerais do curso, como o público-

alvo, oferta de vagas, turno e carga horária. Andrey ressaltou que o curso é de extrema importância 

para o município de Primavera do Leste. Assim, posicionou-se favoravelmente à aprovação do PPC 

do Curso Técnico em Edificações Subsequente/PRONATEC, Campus Primavera do Leste. 

Submetido à aprovação, o PPC do Curso Técnico em Edificações Subsequente/PRONATEC, 

Campus Primavera do Leste, foi aprovado, por meio da Resolução CONSUP nº 079/2014. 

 

3.9 – Apresentação do parecer sobre PPC do Curso Técnico em Eletrotécnica Subsequen-

te/PRONATEC, Campus Primavera do Leste – Relatora: Conselheira Gláucia Barros; 

 

A Conselheira Gláucia Barros disse que o campus Primavera do Lesta é bem localizado, e extre-

mamente bem planejado. Ela recordou que antes mesmo de o campus entrar em funcionamento, o 

curso de Eletrotécnica já possuía os laboratórios necessários. Desse modo, a conselheira demons-

trou parecer favorável à aprovação do PPC do Curso Técnico em Eletrotécnica Subsequen-

te/PRONATEC, Campus Primavera do Leste. 

Submetido à aprovação, o PPC do Curso Técnico em Eletrotécnica Subsequente/PRONATEC, 

Campus Primavera do Leste, foi aprovado, por meio da Resolução CONSUP nº 080/2014. 

 

3.10 – Apresentação do parecer sobre PPC do Curso Técnico em Alimentos/PROEJA, Campus 

Confresa – Relator: Conselheiro André Luis; 

 

O Conselheiro André Luis expôs as alterações realizadas no atual PPC, em relação ao anterior, co-

mo a redução da carga horária do estágio supervisionado, de 360 para 200 horas, já aprovada, meio 

de resolução ad referendum. André Luis ressaltou a pertinência das mudanças, e, em seguida, rela-

tou a importância do curso para o desenvolvimento da região. Isso posto, o conselheiro colocou-se 
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favorável ao aditamento do PPC do Curso Técnico em Alimentos/PROEJA, Campus Confresa, e 

também à extinção desse curso, tendo em vista que o PDI prevê, a partir de 2015, a oferta do Curso 

Técnico em Agroindústria na modalidade PROEJA, não havendo a necessidade de oferta do Curso 

Técnico em Alimentos/PROEJA. 

Submetidos à aprovação, o aditamento do PPC do Curso Técnico em Alimentos/PROEJA, 

Campus Confresa, que teve sua aprovação ad referendum, pela resolução nº 030, de 

08.08.2013, e a extinção desse curso foram aprovados, por meio das Resoluções CONSUP nº 

081 e 082/2014, respectivamente. 

 

3.11 – Apresentação do parecer sobre Proposta de Regimento Interno da Comissão de Ética do 

IFMT – Relator: Conselheiro Degmar dos Anjos; 

 

O Conselheiro Degmar dos Anjos explicou que o documento foi elaborado por uma comissão, sendo 

construído em bases legais, sendo uma delas o código de ética profissional do servidor público civil 

do poder executivo federal. O conselheiro relatou que foram recebidas contribuições muito pertinen-

tes, mas que os membros da comissão não tiveram tempo hábil para discuti-las. Dessa forma, foi 

decidido que a Proposta de Regimento Interno da Comissão de Ética do IFMT será apreciada 

na próxima reunião deste Conselho Superior. 

 

3.12 – Apresentação de parecer sobre aditamento do PPC Curso Técnico em Alimentos Inte-

grado ao Nível Médio, Campus Barra do Garças – Relatora: Conselheira Cassiana Kissel; 

 

A Conselheira Cassiana Kissel disse que este PPC já havia sido apreciado pelo Conselho Superior, 

em abril deste ano, sofrendo alterações. A conselheira elucidou que a única recomendação sugerida 

por ela desta vez foi a retificação da matriz curricular, que foi devidamente ajustada pela Proen no 

PPC de 2012. Dessa maneira, Cassiana Kissel mostrou-se favorável à aprovação de aditamento do 

PPC Curso Técnico em Alimentos Integrado ao Nível Médio, Campus Barra do Garças. 

Submetidos à aprovação, o PPC do Curso Técnico em Alimentos Integrado ao Nível Médio, 

Campus Barra do Garças, que teve sua aprovação ad referendum, pela Resolução nº 021, de 

08.07.2013, e o aditamento desse PPC foram aprovados, por meio das Resoluções CONSUP nº 

083 e 084, respectivamente. 

 

3.13 – Apresentação de parecer sobre aditamento do PPC do Curso Técnico em Controle Am-

biental Integrado ao Nível Médio, Campus Barra do Garças – Relatora: Conselheira Suzana 

Silva; 

 

A Conselheira Suzana Silva enfatizou, inicialmente, o avanço da organização do documento, quan-

do entregue pela Proen aos relatores, com a inserção do memorial descritivo. A conselheira esclare-

ceu que o processo está tramitando desde agosto do ano passado. Em seguida, ela expôs, brevemen-

te, informações gerais do curso, como a carga horária, turno, oferta do número de vagas. Suzana 

Silva informou que as adequações sugeridas, em relação à nova matriz curricular, foram realizadas 

pelo campus, e com o curso em funcionamento, já foi possível perceber as alterações procedidas. 

Assim sendo, a conselheira relatou parecer favorável à aprovação do Curso Técnico em Controle 

Ambiental Integrado ao Nível Médio, Campus Barra do Garças. 

Submetido à aprovação, o aditamento do PPC do Curso Técnico em Controle Ambiental Inte-

grado ao Nível Médio, Campus Barra do Garças, foi aprovado, por meio da Resolução CON-

SUP nº 085/2014. 

 

3.14 – Apresentação de parecer sobre aprovação do PPC Curso Superior de Tecnologia em 

Biocombustíveis, Campus Cáceres – Relatora: Conselheira Suzana Silva. 

 

A Conselheira Suzana Silva relatou que durante o período de análise do projeto pedagógico do cur-
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so em apreciação se reuniu com o diretor-geral, diretor de administração, diretor de ensino, coorde-

nador do curso e discentes. Ela disse que essa experiência foi extremamente proveitosa tanto para 

ela quanto para a equipe do campus, na medida em que foi promovida integração e acompanhamen-

to ativo da situação do curso. A conselheira acrescentou que o curso obteve boa pontuação no pro-

cesso de reconhecimento e avaliação, e está tomando providências para atender à parte tecnológica, 

relativa à infraestrutura. Suzana Silva fez a ressalva de que só há 1 (um) ingresso anual para o curso, 

mesmo sendo este semestral, e mostrou receio com a situação dos alunos nessas condições. Desse 

modo, após reflexões pelos membros acerca da atual condição, ficou decidido que o PPC seja re-

metido à Proen para a realização de diligências junto ao campus, para regularização da situa-

ção e posterior apreciação deste Conselho Superior. 

   

 

DISTRIBUIÇÃO DE PROCESSOS PARA RELATORIA NA PRÓXIMA REUNIÃO 

 

 

1 – Proposta de Manual de Protocolo do IFMT – Processo nº 23188.034766.2014-56 

- Processo distribuído para o Conselheiro Fabrício Geraldo 

 

2 – Proposta do PAINT 2015 – Processo nº 23188.033294.2014-14 

- Processo distribuído para o Conselheiro Cléber Irineu 

 

3 – Proposta de extinção do Curso de Licenciatura em Ciências Agrícolas do IFMT – Campus Con-

fresa – Processo nº 23193.000810.2013-74 

- Processo distribuído para o Conselheiro Italo Augusto 

 

4 – Proposta de alteração do art. 8º da Resolução nº 028/2014 RSC/IFMT – Processo nº 

23188.033278.2014-21 

- Processo distribuído para a Conselheira Gláucia Barros 

 

5 – Proposta de aprovação do PDTI/IFMT – Processo nº 23188.034788.2014-16 

- Processo distribuído para o Conselheiro Degmar dos Anjos 

 

6 – Proposta de aprovação do Projeto Pedagógico do Curso Superior em Engenharia de Controle e 

Automação – Processo nº 23188.01856.2014-79 

- Processo distribuído para o Conselheiro Ruy de Oliveira 

 

7 – Proposta de Regulamento para Concessão de Apoio Financeiro às Atividades de Pós-Graduação 

Stritcto Sensu – Processo nº 23188.034828.2014-20 

- Processo distribuído para a Conselheira Suzana Silva 

 

8 – Proposta de Regulamento do Programa de Valorização da Produção Acadêmica do IFMT – Pro-

cesso nº 23188.034829-74 

- Processo distribuído para a Conselheira Suzana Silva 

 

 

 

LISTA DOS PRESENTES 

 

CONSELHEIROS TITULARES 

 

PRESIDENTE 

José Bispo Barbosa 
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DOCENTES 

Ruy de Oliveira        

Kléberson Pierre Cardoso de Jesus   

Ulisses Nascimento de Souza 

Cassiana Kissel 

 

TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS 

Fabrício Geraldo dos Santos Rodrigues 

Maria Edna Pedro da Silva   

Leila Cimone Teodoro Alves   

Ronaldo Alves de Sousa   

Messias Aparecido Gama Silva 

 

DISCENTES 

André Luis Sodré Fernandes   

Emerson de Oliveira Figueiredo 

Italo Augusto Alves Coleraus 

Luiz Otávio Almeida Campos 

 

EGRESSOS 

Celso Oliveira Lima Júnior (Nível Médio) 

Cléber Irineu Rodrigues da Silva (Nível Superior) 

 

COLÉGIO DE DIRIGENTES 

Degmar Francisco dos Anjos        

Gláucia Mara de Barros 

Suzana Aparecida da Silva 

Willian Silva de Paula  

 

 

CONSELHEIROS SUPLENTES (EM TITULARIDADE NESTA REUNIÃO) 

 

SOCIEDADE CIVIL 

Rubens de Oliveira (FIEMT) 

 

 

 

CONSELHEIROS SUPLENTES (SEM DIREITO A VOTO NESTA REUNIÃO) 

 

DOCENTE 

Andrey Maldonado G. Costa 


